



YUKPAS, POR LA REIVINDICACIÓN DE SU DERECHO A LA TIERRA

Durante siglos, las etnias Yukpa y Barí, así como los grupos indígenas que les antecedieron, poblaron la Región de Perijá, actual estado Zulia. Según estudiosos de la Universidad del Zulia, durante las primeras décadas del siglo XX se inició un proceso de saqueo de estos territorios indígenas por parte de ganaderos, terratenientes y empresas petroleras transnacionales. Casi todas las haciendas ganaderas de Perijá fueron originalmente territorios ancestrales de las etnias Yukpa y Barí.

Desde que perdieron sus últimas tierras planas entre 1920 a 1970, los Yukpa han vivido reaccionando contra la invasión y despojo de parte de hacendados, en este progresivo despojo fueron asesinados centenares de indígenas, y los sobrevivientes debieron replegarse a las montañas de la Sierra de Perijá.

Vale resaltar, que si bien a partir de 1999 se ha producido en Venezuela una reivindicación constitucional de los derechos de los pueblos indígenas, estos derechos no se han traducido en la restitución de los territorios indígenas ancestrales. De hecho, en el estado Zulia, localidad que posee el mayor porcentaje de la población indígena nacional, a la fecha, no se ha devuelto un solo metro cuadrado de territorio a las comunidades indígenas.

La ocupación de territorios ancestrales por parte de las comunidades Yukpa de Perijá ha significado la respuesta natural ante la inacción gubernamental, específicamente, a la incompetencia de la Comisión de Demarcación de los Territorios Indígenas.

VLADIMIR VILLEGAS ES CENSURADO Y EXCLUIDO DE CANAL I

El colega Villegas efectivamente lo confirmó: su programa con Idania Chirinos, llamado *Contrapeso* no será transmitido más por Canal i, planta televisora dirigida por la también periodista Mari Pili Hernández. Vladimir expresó “no es por Idania sino es por mí”.

Jesús Francisci declaró a El Universal que la salida del aire del espacio respondía a una reestructuración interna de Canal i y que *Contrapeso* volvería al aire en fecha próxima. En esa misma nota Vladimir Villegas afirmó que no sabía de ningún plan para el regreso y que por el contrario sólo se le había informado de la salida del aire. En su opinión Villegas afirmó la reestructuración era innecesaria pues el programa contaba con buenos números.

Este evento nos hace reflexionar sobre el “daño” que sufren las posturas radicales de la revolución bolivariana, con el surgimiento de sectores y personas que, aún identificándose, mantienen una actitud crítica. Necesitamos promover y estimular un bolivarianismo más moderado, pues con ello se garantiza una convivencia democrática para la resolución de los problemas de Venezuela.

Más allá de Villegas, lo que realmente debilita las versiones radicales de la izquierda o de la derecha son las promesas de convivencia democrática que es posible ante la diversidad de visiones del mundo. La amistad y el afecto que permitieron crear y mantener el programa de Idania Chirinos y de Vladimir Vi-

llegas, estimuló la rareza de un espacio de opinión con la suficiente cordialidad, confianza y seguridad para lograr un diálogo con importantes elementos de sinceridad, la más de las veces, entre personas de todos los lados.

Más que desánimo la historia breve de *Contrapeso* es un estímulo para impulsar más y nuevos espacios, no sólo en los medios sino en la dinámica cotidiana de los sectores sociales. En cualquier lugar del país donde un revolucionario y un opositor pueden crear puentes, trabajar juntos para la resolución de los problemas, se cifra lo mejor de los venezolanos. Allí se insinúa el código genético de una gran Venezuela, un punto de inicio para una mejor sociedad.

CENTRO GUMILLA PRESENTA EL INFORME DE EXCLUSIÓN JUVENIL EN VENEZUELA

El Observatorio de participación y convivencia ciudadana del Centro Gumilla ha publicado su primer informe sobre la Exclusión de los jóvenes en Venezuela en http://issuu.com/gumilla/docs/exclusion_juvenil_venezuela

Este primer estudio exploratorio es el inicio del seguimiento a las políticas públicas diseñadas en Venezuela para la inclusión y la participación de los y las jóvenes. El estudio aborda una línea de autopercepción juvenil y evalúa las aproximaciones necesarias para el diseño de herramientas y mecanismos de participación político y social que mejoren su integración con la sociedad.

textos completos de estos ecos y comentarios se encuentran en <http://sicsemanal.wordpress.com/>

